

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Domingo 8 m. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor—3'15 (m), 8'10 m. y 2'45 t. De Palma á La Puebla—3'15 (mixto), 8'10 mañana, 2'45 y 4'15 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla—3'15 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde.

De La Puebla á Palma—4 (mixto), 8'25 mañana y 5'30 t. De La Puebla á Manacor—4 (mixto), 8'25 m. y 3'15 tarde. Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—San Buenaventura obispo y doctor. Nació en Toscana, vistió el hábito de san Francisco, de cuya orden llegó á ser ministro general, fué condiscípulo de Santo Tomas de Aquino, y su humildad era tanta, que renunció el arzobispado Eboracense; pero habiendo asistido por orden de S. S. al concilio de León, fué compelido á aceptar la mitra de Albano y el capelo cardenalicio. Entre amorosos incendios falleció santamente en este día del año 1274.

CULTOS.—Mañana viernes.—En el Hospital empezarán las Cuarenta Horas, dedicadas á Nuestra Señora del Carmen, siendo la exposicion á las diez y media en seguida se cantará nona, y la misa mayor. Por la tarde vísperas y completas, y concluido el octavo día de novena, la reserva.

En San Francisco se celebrará la fiesta del seráfico Doctor S. Buenaventura; á las nueve y media nona y la misa mayor con sermon por D. Bartolomé Florit, Ecónomo de La-Puebla.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Tránsito.

CORREOS DE AYER Y HOY.

LOS FUERTES DE ALEJANDRÍA.

Y LAS ESCUADRAS.

Los fuertes de Alejandría son cinco, tres de los cuales dominan la entrada del puerto: al Este, el fuerte de Ras-el-Tin, y al Oeste los de Gabbary y Alex. El puerto del Norte, que sólo admite buques de muy poco calado, está defendido por dos fortines, el de Ada, unido por una calzada al de Ras-el-Min, y el de Chaddy.

Los fuertes de Gabbary y de Alex se han armado á la vista de los Almirantes, que podían seguir cómodamente los trabajos de fortificación, por lo cual, alentado Araby, ha ordenado la construcción de otros fuertes y ha llevado á ella cañones enfureciendo al Almirante inglés lord Seymour.

Los cañones egipcios, sin embargo, no deben asustar mucho á los marinos ingleses, porque apenas alcanzan á 3.000 metros, mientras los de los acorazados pasan en su alcance de 8.000; esto aparte de que los artilleros egipcios se distinguen por no hacer casi ningún blanco.

La flota inglesa es formidable, constandingo de 14 buques, siete de ellos acorazados de primera clase, cuyos nombres son: *Alejandro, Invencible, Monarca, Inflexible, Temerario, Soberbio y Sultán*. Además las escuadras de Malta, la Mancha y de reserva, que pueden acudir donde hagan falta, suman 18 acorazados de primera clase, con una inmensa flota de cruceros, avisos, cañoneros trasportes y buques portatorpedos.

La flota francesa que está delante de Alejandría se compone de un acorazado de primera clase, la *Calissonniere* y dos corbetas acorazadas, *Alma* y *Thetis*, teniendo en Francia seis acorazados dispuestos y otros seis en armamento.

En cuanto á la flota egipcia, se reduce á dos fragatas de madera, una corbeta, un yacht y ocho trasportes.

Hay además delante de Alejandría tres buques anglo-americanos, dos rusos, dos griegos, un italiano, un alemán, un austriaco, un holandés y un español.

En el puerto, los buques están interpelados, pero los ingleses *Temerario, Soberbio, Invencible y Monarca* son los más próximos á los fuertes del Oeste, mientras los otros tres acorazados están solos frente al fuerte de Ras-el-Tin amenazándole con sus cañones. De los acorazados franceses, sólo el *Alma* está un poco adelantado, aún que detras del *Invencible* inglés. El puesto de la *Zaragoza* no está fijado en el piano que tenemos á la vista.

Madrid 10 de julio.

Aún no se sabe á punto fijo cómo quedará al fin la combinación de altos puestos de que viene hablándose hace tantos días y que ha sido uno de los que han ocupado con preferencia á los ministros en los últimos Consejos, porque como he dicho en mis anteriores, ahora como siempre hay para cada plaza por término medio una docena de aspirantes.

La Real familia que salió ayer de esta corte á las cuatro y media de la tarde, según los telegramas recibidos llegó sin novedad á la Granja después de las nueve y media de la noche, sin que ocurriese nada de particular en el camino, que suele ser espuesto á accidentes en el paso del puerto y en lo que se llama vulgarmente «Las siete revueltas.» S. M. y la infanta Isabel guiaban sus respectivos carruajes, como acostumbra hacerlos siempre que van de jornada á aquel Real sitio, que no estará en estos días muy agradable porque, contra lo que ocurre siempre en esta region de España, además de la copiosa lluvia del sábado y quizá á causa de ella, la temperatura ha bajado considerablemente hasta el punto de poder calificarse de fria la brisa que reinaba esta mañana.

Parecía pues que no justificaba lo avanzado de la estación la clausura de las Cortes y era necesario para ello tener en cuenta que estamos á diez de julio para comprender que está en su lugar el decreto que ha leído hoy en ambos Cuerpos colegisladores el Sr. Sagasta. Antes de ocupar la tribuna del Senado se pusieron á votacion para ser definitivamente aprobadas varias leyes relativas á caminos de hierro, pero el Sr. Fernandez y Gonzalez pidió que se contase el número de senadores presentes, y no siendo bastante para votar leyes, han quedado estas para la próxima legislatura.

En el Congreso ha habido un número de diputados muy superior al que se veía en los escaños en las últimas sesiones cuando el Sr. Posada abrió la de hoy á las tres y cuarto de la tarde, lo cual debe atribuirse á una curiosidad que sólo pueden sentir los que han venido por vez primera á las Cortes, pues nada había de suceder ni ha sucedido, limitándose el acto á la aprobación del acta de la sesión anterior, á la lectura del despacho ordinario, al juramento del último diputado, Sr. Gil Fabra, y á la lectura del decreto de suspension de sesiones.—A.

—Hoy á primera hora ha circulado el rumor de que el orden público no está muy asegurado en Lisboa ni en las grandes capitales del reino vecino en donde hace tiempo trabajan activamente los revolucionarios para derrumbar lo existente.

El ministro de España en aquella corte ha telegrafiado confirmando los rumores de que se intenta llevar á cabo una revolucion, pero cree que las medidas tomadas por el gobierno bastarán para conjurarla.

—Decididamente el fuego está para prender en la pólvora, y el gobierno tan pacífico y tan resignado desde algunas semanas, parece dispuesto á recobrar el tiempo perdido. Se están haciendo con febril actividad armamentos en todos los puertos, y un Consejo extraordinario de ministros ha debido ya acordar las instrucciones pedidas con urgencia por el almirante Conrad, que manda las fuerzas en las aguas de Alejandría.

Se ignora cuáles pueden ser esas instrucciones, pero revolotean por todas partes rumores de guerra, y los ministros son capaces de todo, así en el sentido de una temeridad como de una debilidad.

—La *Independencia Belga* publica el siguiente despacho de San Petersburgo:

«Acaba de descubrirse una imprenta secreta en el ministerio de Marina. La policia se ha ocupado de 9.000 ejemplares de una proclama revolucionaria, firmada con el nombre de un elevadísimo personaje.»

«Verificado el descubrimiento, el director de la dependencia oficial de Tichakoff, se disparó un tiro en la cabeza.»

Nota. El personaje elevadísimo á que el telegrama alude no parece ser otro que el gran duque

Nicolás Constantinowich, hijo mayor del gran duque Constantino, que á su vez es hermano de Alejandro II, y tío por consiguiente de Alejandro III. El culpable es, pues, primo del czar reinante.

Nació el 14 de Febrero de 1850, y apenas llega á los treinta y dos años de edad.

Recuérdese, á este propósito, que el padre del pretendido culpable, el gran duque Constantino, presentó recientemente su dimision de almirante general de la flota, retiró que fué considerado como una gran desgracia.

A consecuencia de su dimision, el gran duque se ausentó de la capital.

Entre estos hechos y el triste descubrimiento anunciado, ¿no existe alguna relacion?

Ignórase por el momento; pero es imposible no fijar en ello la atencion.

BARCELONA 9 DE JULIO.

Durante casi todo el día de ayer continuaron la plaza Real y calle del Vidrio ocupadas por fuerzas de la guardia civil de infantería y caballería. A las doce se suspendió el acto del embargo del Bazar del Aguila que continuó á las tres, en cuya hora empezó la medicion de las piezas de tela entregadas por el representante del Sr. Bosch y Labrús, dueño del establecimiento. Durante esta operacion no se permitió el tránsito por la calle del Vidrio. A causa de algunas informalidades cometidas por los delegados, no pudieron acabarse anoche las diligencias de embargo, que mañana por la mañana, á las nueve, volverán á reanudarse, según nuestras noticias.

Idem 10.

Esta mañana, á las nueve, se han reanudado las diligencias de embargo en el Bazar del Aguila. En la plaza Real, frente al Bazar, se hallaban formadas una seccion de guardia civil de infantería y otra de caballería. Por los pórticos circulaban muchos transeuntes en actitud pacífica. Estaba interdicta la circulacion del público por la calle del Vidrio.

Idem 11.

Esta mañana á las nueve han continuado las diligencias del embargo en el Bazar del Aguila. Como en los días anteriores, había en distintos puntos de la plaza Real algunas fuerzas de la guardia civil de infantería y caballería. Cuatro días lleva ya de duracion este embargo.

Idem 12.

Ayer, á las tres de la tarde, continuó el embargo del Bazar del Aguila. Ignoramos lo que pasó, pero sí sabemos que á las cuatro se dirigió el comisionado de apremios con toda la fuerza de guardia civil de infantería y caballería, municipales é inspectores y agentes de orden público, el establecimiento de objetos de metal denominado *La Forola de bronce*, situado en el angulo opuesto al Bazar del Aguila en la misma plaza Real. Parece que el dueño del establecimiento exigió del comisionado de apremios que para identificar la persona presentara la cédula personal y como no la exhibiera se repitieron las mismas protestas que se han formulado en todas las casas en donde se han trabado ejecuciones. Decíase que al querer entrar en dicho establecimiento el abogado Sr. Riba y Lledó, secretario del Sindicato de esta capital, lo mandó detener un comisario de policia haciéndolo conducir al Gobierno de provincia, á pesar de las protestas del detenido. A las seis de la tarde se retiró el comisionado y la fuerza de guardia civil, para continuar hoy, á las nueve de la mañana, las operaciones de embargo.

—Esta mañana á las nueve se ha presentado otra vez el comisionado de apremios en el establecimiento de la plaza Real denominado *La Forola de bronce*, al objeto de continuar las diligencias de embargo, que ayer tarde tuvieron que suspenderse por lo adelantado de la hora. Fuerzas de la guardia civil de infantería y caballería ocupaban la plaza, impidiendo la circulacion por uno de los angulos de la misma, comprendido entre el pasaje de Colon y el de Madoz.

PARTES TELEGRAFICOS.

Londres 8.—Se desmiente la noticia comunicada desde Gibraltar de haber ocurrido una explosion en el canal de Suez á bordo de un vapor ingles.

Londres 8.—Ayer salieron de Malta varios transportes ingleses con direccion á Alejandria, conduciendo tropas de infanteria y de ingenieros.

Han llegado á Brindis un vapor de guerra ingles, en el cual se embarcará para el Egipto el general Wood.

El cónsul general de Francia en el Cairo abandonó tambien dicha ciudad, llevándose los archivos del consulado.

La escuadra llamada de la Mancha se hizo á la vela con direccion á Egipto.

El Haya 8.—A consecuencia del fracaso del tratado de comercio franco-holandés, en la primera Cámara se ha pedido la elevacion sobre el vino.

El gobierno contestó que procuraria reanudar las negociaciones para la celebracion de un tratado en mejores condiciones para los Países-Bajos.

Oran 9.—El número de emigrados españoles que han llegado á esta provincia desde 1.º de Enero último hasta la fecha, es de 10,720.

Alejandria 9.—Se asegura que el khedive, siguiendo los consejos de Arabi-Bajá, ha manifestado á Dervisch-Bajá, comisionario imperial de Turquía, que su mision ha terminado y que su presencia en Egipto es inútil.

Arabi-Bajá ha recibido una nueva invitacion del sultan para que vaya á Constantinopla.

Arabi se ha negado rotundamente á obedecer.

Los dos ayudantes del sultan, que llegaron há pocos días con una mision de aquel, regresaron ayer á Constantinopla sin haber conseguido nada. Les acompañan Lebib-Efendi y Alí-Medassad.

Los ingleses interpretan este viaje como la ruptura de las negociaciones entre la Puerta y el ministerio egipcio, el cual ha declarado de nuevo que no aceptaba ninguna intervencion, ni aun la de Turquía.

Alejandria, 10.—El almirante de la escuadra inglesa, lord Seymour operó ayer un nuevo reconocimiento, resultando que, á pesar de las negativas de los ministros egipcios, han continuado las obras de defensa en esta plaza.

En vista de esto, lord Seymour ha dirigido una comunicacion á las autoridades intimándolas á entregar sus fuertes en el plazo de doce horas, anunciando en caso contrario un bombardeo en un nuevo plazo de veinticuatro horas.

Todos los cónsules, persuadidos de que el bombardeo es ya inevitable, han decidido refugiarse hoy en los buques de sus respectivos países, previniendo á sus compatriotas que hagan lo mismo.

Al Chedive le han propuesto que se refugie á bordo de un buque de guerra; pero se ha negado rotundamente.

Madrid 11.—S.M. el Rey y las infantas se trasladarán el 20 á Comillas.

Se ha ordenado á la fragata *Zaragoza* que se halla en Alejandria que se dirija á Puerto Said y la «Carmen» que permanezca en Alejandria, donde se han embarcado el cónsul y la mayor parte de los españoles.

La fragata *Aragon* llegará mañana á Suez atravesando el canal y se dirigirá á Filipinas.

Ha fondeado en el puerto de la Goleta la escuadra francesa.

Corre el rumor de que los vapores del marques de Campo han suspendido su paso por el canal de Suez, pero este rumor necesita la confirmacion oficial.

El consulado español de Alejandria se ha refugiado con sus compatriotas en la fragata *Cármén*. La *Zaragoza* ha zarpado para Puerto Said.

Ha llegado á la Goleta otra escuadra francesa. Francia está dispuesta á ocupar á Túnez si Inglaterra se apodera de Alejandria.

Ha fallecido en la Habana Boet.

No se ha confirmado la noticia de los sucesos de Lisboa que decian haber dado lugar á la intervencion de la fuerza armada.

A las seis de la tarde continuaba el bombardeo de Alejandria. Los cañones dominan el ferro-carril. Se presume que el ejército tiene cortada la retirada. El fuego de la plaza es lento. Hay dos buques franceses á la vista de Alejandria.

Constantinopla 12.—La Puerta ha teleografiado á Musurus-Bajá, su embajador en Londres, para que haga gestiones apremiantes á fin de que lord Granville ordene inmediatamente que cese el bombardeo de Alejandria.

Londres 12.—Segun un telegrama oficial, las pérdidas de los ingleses en Alejandria son de 5 muertos y 27 heridos.

Han llegado á Malta 200 europeos de Trípoli, temiendo una matanza á consecuencia de las excitaciones fanáticas hechas desde Constantinopla.

El *Standard* dice que Inglaterra ha hecho con el bombardeo en algunas horas más que Europa entera para la solucion de la cuestion egipcia.

GACETILLA LOCAL.



Ayer á las once y media de la noche pasó á mejor vida D. Rafael Cabrer, presbítero y beneficiado en la parroquia de Santa Eulalia. Sacerdote ejemplar, predicador fervoroso, confesor infatigable, el Sr. Cabrer prestaba eminentes y preciosos servicios á la Iglesia, que honraba con sus virtudes y con su celo. Poseía un carácter ingenuo y bondadoso, ageno de toda ambicion ó codicia: se atraía las voluntades de todos por la magnanimidad con que prodigaba sus inteligentes servicios, incapaz de negarse á ningun sacrificio con tal de hacer un bien ó complacer al último de sus amigos.

Aparte de un talento precoz, de una inteligencia nada vulgar y de una natural facundia en expresar sus ideas, poseía éste apreciable sacerdote, el genio artístico, el verdadero genio de la arquitectura, que no otorgan los títulos ni las aulas, sino que es precioso don del cielo. Lástima que las producciones espontáneas de su fecundo lapiz se resientan de la falta de pureza y correccion artísticas. Con estudios facultativos especiales, con un gusto más depurado por las reglas de la estética y por una crítica concienzuda y severa, los diseños del Sr. Cabrer hubieran alcanzado el lugar á que podía facilmente elevarlos su ingenio por su nativa originalidad, por su rica exornacion, por su fecundidad admirable.

Fué el Sr. Cabrer vicario de la parroquia de Santa Eulalia: en los días aciagos del cólera asiático desempeñó gratuitamente este cargo, y, no contento con asistir á los enfermos y moribundos de tan dilatada parroquia, acudia todos los días á los hospitales prodigando los consuelos de la Religion á los infelices atacados. En la época en que la fiebre amarilla dejó sentir sus extragos, el Sr. Cabrer fué de los primeros en acudir al hospital establecido en el predio *Ca L' Ardiaque*, consolando á los enfermos, confesándolos y auxiliándolos en sus últimos momentos con celo y abnegacion verdaderamente sacerdotales.

Que Dios le conceda el galardón de tantas buenas obras y virtudes; que consuele á su familia y amigos, y suscite en su Iglesia nuevos obreros que continúen las santas fatigas de los que su Providencia llama al descanso, al dulce reposo de los justos.

Hacia el extremo superior de la calle de San Miguel, conocido vulgarmente por *Se reconada de Sta. Margalida*, tienen su domicilio algunas vecinas cuya ocupacion favorita consiste en promover escándalos y en incomodar continuamente á las personas que por necesidad frecuentan aquel barrio. Ciertamente es que repetidas veces se ha reclamado la intervencion de los señores municipales, pero tambien lo es que hasta ahora el correctivo, si se ha aplicado, ha sido ineficaz, y continúan los mencionados escándalos en perjuicio de la moral y de la tranquilidad que los honrados vecinos tienen derecho á disfrutar.

A instancias de estos últimos, llamamos la atencion de quien corresponda, para que se digne cortar de raiz los abusos denunciados.

El sábado próximo pasado, fueron halladas unas pieles curtidas, en la calle de Molineros, las que estan depositadas, por la persona que las recogió, en el puesto de la Guardia municipal de *La Sala*. Como es muy posible que su dueño lo ignore, hemos creido conveniente publicarlo á fin de facilitar su recuperacion.

En la universidad de Valencia ha recibido el grado de Licenciado en leyes nuestro particular amigo D. Jaime Vidal y Jaume.

Hoy, á las cinco de la mañana, ha entrado en su fondeadero de este puerto, procedente de Mahon el vapor *Nuevo Mahones*. Ha sido portador de la correspondencia, 70 pasajeros y varios efectos.

Poco despues lo ha efectuado el vapor *Bellver*, procedente de Barcelona, conduciendo balija, 65 pasajeros y mercancías.

En el Teatro principal de esta ciudad se ha dado comienzo á las obras que se creen convenientes para precaver por todos los medios posibles un incendio, y facilitar la salida de los espectadores en el desgraciado caso de que tuviese lugar.

La *Gaceta* publicará en breve una convocatoria para ingreso en el cuerpo de Telégrafos para las clases de oficiales segundos y aspirantes. Las solicitudes se admitirán hasta 31 de Agosto, y los ejercicios empezarán el 1.º de Setiembre, plazos improrrogables.

Programa de las piezas que tocará la *Banda Palmesana* esta noche en el paseo del *Borne*:

- 1.ª Paso doble de la ópera *Emilia di Roma*.—Domizzetti.
- 2.ª Tanda de Rigodones.
- 3.ª Scena Terceto y Cuarteto de *Y due Fosca-ri*.—Verdi.
- 4.ª Polka *La Gerrillera*.
- 5.ª Jota de la zarzuela *El Molinero de Subisa*.

A continuacion publicamos el siguiente suelto, copiándolo de un periódico católico de la corte, que creamos oportuno reproducir:

Cogiéndolo con tenazas y hojeándolo con pinzas hemos leído un periódico de Sevilla, al cual no hemos de nombrar.

Este periódico publica trozos de un folleto calumnioso recientemente condenado por los tribunales republicanos de Montpellier, prohibiendo el folleto con la imposicion á su autor de 60.000 francos de multa.

Y preguntamos: ¿hay autoridades y tribunales en Sevilla? ¿O no rigen allí la ley de la imprenta y el Código penal?

Trasladado á las autoridades y tribunales de Palma de Mallorca.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 12 á las 4,40 t.

(Recibido el 13 á las 7,10 m.)

Ha cesado el bombardeo de Alejandria. La escuadra tiene 45 bajas. La interrupcion del canal es provisionalmente. Los ingleses amenazan con el desembarco general. Atacan los fuertes interiores. Los proyectiles egipcios han hecho averías á la escuadra.

3 por 100: Interior, 27'95.—Exterior, 30'05.—Bonos, falta.

Madrid 12 á las 7,15 n.

(Recibido el 13 á las 12,25 m.)

Reanudado el bombardeo, los egipcios izaron pabellon de parlamento; algunos vapores con bandera blanca se dirigen á la escuadra.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado. . . 27'875
Id. id. fin corriente . . . 28'10
Obligaciones ferro-cs. de 500 pts. al 6% 55'40

BAÑOS DE MAR

de la Portella.

Desde el día de hoy queda abierto al público el acreditado establecimiento de baños situados en las afueras de la Portella, en el cual hallarán los señores bañistas todas las comodidades, aseo y buen servicio de los años anteriores.

Las personas ó familias que deseen hacer uso de carruajes que tiene disponibles el establecimiento, podrán manifestarlo así al tomar el abono correspondiente y por una módica retribucion serán recogidas y devueltas con toda exactitud á su domicilio.

Solo á los niños de cinco años les será permitido bañarse completamente desnudos, y en pasando de dicha edad deberán todos usar los calzoncillos propios para el caso.

La seccion de baños económicos establecido en el punto llamado EL RECONET, quedará en breve tambien abierta al servicio esclusivo de las mujeres.

Estará prohibida la entrada á toda clase de animales que puedan ocasionar molestias ó sean perjudiciales á la limpieza é higiene del establecimiento.



D. RAFAEL CABRER Y CATANY

Presbítero y beneficiado en la parroquia iglesia de Santa Eulalia, falleció ayer á las once y media de la noche.

(E. P. D.)

Su hermana, tíos y demas parientes, suplican á sus numerosos amigos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario y funeral que mañana viérnes á las diez de la misma, se celebrarán en sufragio de su alma en la parroquia de Santa Eulalia.

Hoy, á las siete de la tarde será la conduccion del cadáver al cementerio rural de esta ciudad, á cuyo acto se invita igualmente á los amigos del finado

No se invita particularmente.